

Número suelto, 15 cénts.

REDACCION  
ADMINISTRACION  
ARMAS, 1. 3.º  
TELEFONO 1705



AÑO 11 DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 210

# Nuestras fuerzas siguen avanzando desde Valmaseda

## 670 milicianos con armamento se han pasado ayer a nuestras filas

### Desde Zallar hasta Valmaseda volaron los rojos todos los puentes

### Tres batallones con 3.000 hombres se han rendido a nuestras fuerzas

Bilbao, 30; 12,30 noche.—El frente se ha doblado en la magnífica jornada de hoy, se ha realizado un prodigioso avance. Sólo basta mirar el mapa para ver cómo el partido judicial de Valmaseda se interna entre las dos provincias vascongadas. Pues bien, por esta balsa han entrado hoy nuestras tropas con vigor e ímpetu arrollador. Bueno es señalar que ya termina el mes de junio, lo que significa el final del mal tiempo en estas sierras. Hoy ha brillado el sol en todos los frentes, que fué acogido con júbilo por nuestros soldados. Aprovechando la mudanza del tiempo la aviación nacional, que estaba inactiva desde la conquista de Bilbao, efectuó unos vuelos de reconocimiento y de tanteo, ya que el enemigo casi no ofrece resistencia y no es preciso el empleo a fondo de la aviación. Bajo la presencia de nuestros aviones, nuestros soldados maniobraron prosiguiendo esta mañana el avance; partieron como base de partida del importante pueblo de Valmaseda y San Pedro de Galdames, ocupando después de un ligero combate la carretera de Villacayo a Santander por Limpías, por el sector comprendido entre Ocharan y Villaverde de Trucios, así como el ferrocarril de Santander a Bilbao.

El terreno sigue presentando di-

ficultades al avance; a nuestra vista se presenta una gran zona montañosa con gran cantidad de montañas que oscilan entre los trescientos cincuenta y los seiscientos metros, pese a lo cual nuestras columnas se emplearon a fondo para coronar la altura de San Cosme, a cinco kilómetros del punto de partida en línea recta. Entre Galdames y Valmaseda fueron ocupados Ocharan, Beci, Oraediza y las importantes alturas de la Ermita de Santiago, Cabeza, Montés y el pueblo de Mercedillo, no lejos de Sopuerta. El avance continúa, y nada extraño será que el pueblo de Sopuerta caiga hoy o mañana en nuestra poder. El enemigo continúa sin presentar una resistencia tenaz, y de vez en cuando muestra el deseo de contener a nuestras fuerzas, no ya haciendo cara, sino oponiendo obstáculos, como por ejemplo volando los puentes, como si el volar los puentes fuese un obstáculo para detener a nuestros soldados; todo esto no ha impedido detener al Ejército Nacional.

Desde Hueller Zallar hasta Valmaseda ni un solo puente ha quedado en pie, pero nuestros ingenieros los han reconstruido para dar paso a nuestras columnas.

Hoy se han rendido tres batallones con unos tres mil hombres. La situación de Santander no puede ser más difícil.—LOGOS

## El Consejo de Guerra contra García Atadell en Sevilla

### Es culpable de la suerte del Padre Gafo, Melquiades Alvarez, Martínez de Velasco, Salazar Alonso y numerosas personas de derechas

## El funesto jefe de la "checa" madrileña huía por miedo a los de la F. A. I.

Sevilla.—En la Audiencia dió comienzo esta mañana el Consejo de Guerra contra el tristemente célebre Agapito García Atadell, presidente que fué de una checa madrileña y jefe de la Brigada del "Amanecer".

Detenido como es sabido en Canarias a bordo del "Tarstaltio Mexique" cuando se disponía a huir con el producto de sus robos y saqueos.

Figuran también procesados por el delito de rebelión militar otros dos individuos que viajaban con él, llamados Pedro Penabad Rodríguez y Ernesto de Ricort y Vivo. A la vista que ha despertado extraordinaria expectación asiste numeroso público. El Tribunal Militar está presidido por el Teniente Coronel de Ingenieros Sánchez Daule. Comienza el acto dándose lectura al apuntamiento que ofrece cargos abrumadores contra García Atadell con testimonios y pruebas, irrefutables de que en su ca-

lidad del presidente de una checa y jefe de la Brigada del "Amanecer", imbuido por Galarza, Casares Quiroga, el jefe de la Policía Méndez y otros cabecillas de la revolución cometió toda suerte de atropellos contra las personas calificadas de derecha, entre las que se citan, según pruebas, el Padre Gafo, la Duquesa de Lerma y los señores García Heredia, Cobian y Fernández de Córdoba, (Alvarez) don Melquiades, Martínez de Velasco y Salazar Alonso. Según el apuntamiento, García Atadell era jefe Técnico del partido socialista, con un sueldo mensual de ochocientos cincuenta pesetas, y estaba con una mujer llamada Piedad Domínguez Díaz, natural de Vivero como Atadell y poseedora de algún capital.

Cuando García Atadell abandonó Madrid retiró del Banco Hispano 35.000 pesetas y gran cantidad de joyas. En sus primeras declaraciones García Atadell ha afirmado que él dirigía un Comité de investigación perfectamente controlado por el Gobierno, en razón a lo cual, y como viera que luego otras organizaciones de la C. N. T., de la F. A. I. y de otros grupos realizaba toda clase de horrores y crímenes, determinó huir ante el temor de que le asesinaran. El auditor dió lectura a unos recortes del "Heraldo de Madrid", de fecha 24 agosto, que constituyen un irrefutable testimonio contra Atadell, por cuanto en ellos se hace mención con elogio de los grandes servicios que aquél venía prestando a la causa de los rojos. Por lo que se refiere a Pedro Penabad, éste ha decla-

rado que ingresó en la Policía madrileña, por designación de Atadell, habiéndose limitado como tal policía a cumplir las órdenes que se le daban, hasta que horrorizado marchó a Santa Pola.

Una vez allí y dada su nacionalidad cubana obtuvo un pasaporte con el que se trasladaba a Cuba cuando fué detenido. El procesado Ernesto de Ricort vivía en Barcelona, de la que se salió a raíz del movimiento por hallarse perseguido. Según ha declarado, al llegar a Madrid trabó conocimientos con García Atadell, añadiendo que si dió un nombre falso fué porque estaba fichado. Terminada la lectura del apuntamiento se dió lectura a una carta de María Rosa Urraca Pastor, declarando que Ricort Vivo pertenecía de antiguo al Requeté. A la una de la tarde se suspendió la vista, que continuará a las cinco.

Lea usted mañana

## Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 30 de junio de 1937:

### Ejército del Norte

**Frente de Vizcaya.**—Nuestras fuerzas han continuado el avance, habiendo ocupado posiciones al N. de Valmaseda, Avellaneda, Cabeza, Montés, Ermita de Santiago, altura del Sur y S. O. de Mercedillo, San Cosme, Pico Moca, San Esteban, La Riva, alturas al N. de La Riva. El enemigo ofreció más seria resistencia en este último punto, que fué vencida y arrollada. Se han pasado a nuestras líneas 670 milicianos con armamento.

En las operaciones realizadas hasta ahora en el frente de Vizcaya, han sido hechos prisioneros 14.000 milicianos.

### Frente de Santander.

El sector de Figueroles de Bracia, fué rechazado un golpe de mano enemigo, recogiendo 25 muertos con su armamento correspondiente, cinco prisioneros con armamento y gran cantidad de cartuchos, bombas de mano y material de fabricación.

### Frente de León y Asturias.

Sin novedad.

### Ejército del Centro

Tiroteos y cañoneos.

### Ejército del Sur

Un intento de ataque enemigo en el frente de Granada, fué rechazado y perseguido el enemigo, ocupándose sus posiciones.

En los demás sectores, sin novedades dignas de mención.

Salamanca 30 de junio de 1937. De orden de su excelencia el Generalísimo, el General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Un avión de la «Air France» atacado por un aeroplano rojo

Comunican de París que el avión de la «Air France» Toulouse-Casablanca, ha sido atacado con fuego de ametralladora por un avión rojo español poco después de la salida del aerodromo de Alicante.

El aviador francés, consiguió dar una vuelta y volando muy bajo aterrizó en el campo de aviación de los Alcázares.

Allí dirigió a las autoridades rojas una enérgica reclamación y la consiguiente protesta.

El avión comercial emprendió nuevamente el vuelo con sus siete pasajeros y aterrizó con algunas horas de retraso en Orán.

El avión rojo atacante era de origen soviético y tripulado por rusos.

## Visado por la Censura

## El gobierno de Valencia prohíbe las propagandas políticas en su ejército

### La libertad de propaganda resulta que ahora es peligrosa

Salamanca.—Por el ministro de Defensa nacional de Valencia se ha dado la siguiente orden circular:

Vengo notando que la propaganda política hecha entre las fuerzas armadas sólo conduce a las discordias y al relajamiento de la disciplina entre dichas fuerzas con el consiguiente retraso en la victoria definitiva. Por lo cual dispongo:

Primero: Se prohíbe la propaganda política en los ejércitos de mar, tierra y aire tanto entre los soldados, clases, oficiales y jefes.

Segundo: Queda prohibida toda insinuación política de superior a inferior considerándose el caso como coacción y siendo castigado el superior con la degradación.

Tercero: Los comisarios políticos serán destituidos si se dedicasen a hacer propaganda política entre los combatientes.

Cuarto: A los subsecretarios y los generales, a los jefes de las fuerzas aérea, a los jefes de bases navales a los comandantes de buques etc. se les exige la más estrecha vigilancia para el cumplimiento de esta orden.

Hasta aquí la orden.

La libertad de las propagandas políticas era uno de los postulados de la revolución. El marxismo y el comunismo se esforzaban por penetrar en los cuarteles.

Cuando el gobierno de Valencia quiere ofrecerse como un gobierno serio, empieza por derribar los cimientos en

## Las declaraciones del nuevo gobierno de la Generalidad

### La destitución del anterior fue decretada por la preponderancia que en él adquiría la C. N. T.

El nuevo gobierno ha hecho la declaración siguiente: Primera: el nuevo gobierno de la Generalidad lamenta que un sector antifascista no tome parte en él.

El Gobierno se propone guiar todos los intereses públicos y privados para lograr prontamente la victoria.

Segundo: el gobierno de la Generalidad colaborará con el gobierno de Valencia en lo referente a ganar la guerra.

Tercera: el gobierno respetará e incrementará todas las conquistas de la revolución obrera y campesina.

Cuarta: el gobierno exigirá el más estricto cumplimiento del deber a todos los individuos dependientes de él.

Quinta: el gobierno hará un homenaje a los caídos en el frente luchando por la libertad y en especial a los catalanes.

Esta segunda crisis de la Generalidad producida apenas constituido el gobierno anterior ha sido decretada desde Valencia por Prieto, alarmado de la preponderancia que en él adquiría la C. N. T.

La intención de Companys no era sólo la de pactar con sus antiguos enemigos de oponerse al autocratismo creciente del ministro de Defensa de Valencia.

Pero éste está decidido a proseguir hasta el fin la lucha contra los anarcosindicalistas y ha enviado a Barcelona brigadas de guardias de Asalto y guardias nacionales: en total, unos 20.000 hombres, bajo las órdenes del general Pozas, en cuyas manos se halla, por ahora, el Poder efectivo en Cataluña.

Anúnciate en IMPERIO